

# Colegio médico asegura que a mediados de agosto recién se podría desconfinar

Especialistas piden considerar aspectos locales como la relación entre Iquique y Alto Hospicio para que ambas comunas avancen en paralelo. Seremi de Salud es cauto respecto a la baja de casos.

Mauricio Torres Paredes  
 mauricio.torres@estrellaiquique.cl

**L**uego que el domingo el Gobierno lanzara el plan "Paso a paso", con las distintas etapas del proceso, esta semana se precisaron los parámetros que deberá cumplir cada región o comuna del país para iniciar su desconfinamiento, aunque manteniendo las medidas preventivas para evitar contagios de COVID-19.

En el caso de Iquique, Alto Hospicio y Pozo Almonte, en cuarentena, para pasar a la etapa de transición, la región deberá alcanzar una ocupación de camas UCI menor al 90%, una baja sostenida en la tasa de casos activos por tres semanas, la positividad menor al 15% y un porcentaje de casos aislados en 24 horas del 80%.

Desde el Colegio Médico Iquique destacaron la flexibilidad del plan, pues permite retrotraer las etapas en caso que existan rebrotes y aumenten nuevamente los casos. Si bien reconocieron que los parámetros son complejos de alcanzar, creen que la comunidad podrá lograrlos, aunque insistieron en que no es momento de levantar la cuarentena.

El doctor Roberto Gálvez, secretario regional del Colmed Iquique, dijo que para cumplir el parámetro de ocupación de camas UCI "falta bastante".

"Nuestra ocupación es del 85%, pero considerando un importante aumento de 40 camas que no es la normalidad de nuestra región, que habitualmente es solo de ocho. Viendo la ocupación de la UCI, lo más probable es que este paso transitorio no sea antes de dos o tres semanas. Estimamos como Colegio Médico que recién a mediados de agosto estaríamos logrando números para pensar en este paso a paso. En estos momentos



EL PLAN DE DESCONFINAMIENTO "PASO A PASO" ESTÁ COMPUESTO POR CINCO ETAPAS: CUARENTENA, TRANSICIÓN, PREPARACIÓN, APERTURA INICIAL Y APERTURA AVANZADA.

estamos todavía bastante lejos", señaló Gálvez.

## PROPONEN REQUISITOS

Camila Arroyo, ingeniera comercial, magíster en Economía de la Universidad de Chile e investigadora de Espacio Público, comentó que para el centro de estudios es necesario cumplir con tres indicadores a nivel regional, distintos a los propuestos por el Ministerio de Salud: Lograr una tasa de positividad promedio menor a 10% y alcanzar una tasa de decrecimiento de los casos semanales mayor a 10% por dos semanas consecutivas, lo que permitirá corregir las alzas y caídas en los nuevos casos.

Arroyo agregó que la suma de nuevos casos en dos semanas por 100 mil habitantes debe ser menor a 120 y aclaró que la re-

gión no cumple los requisitos, ya que "se observan 283 casos nuevos en las últimas dos semanas por 100 mil habitantes".

Giovanni Vecchio, académico del Instituto de Estudios Urbanos de la Universidad Católica e investigador del Centro de Desarrollo Urbano Sustentable, comentó que también es prioritario considerar las interacciones entre comunas, cuando existen conurbaciones como la de Iquique y Alto Hospicio, ambas en cuarentena.

"Es probable que en Iquique y Alto Hospicio sea necesario lo que se está pensando para Santiago, no avanzar por comuna, sino por bloques de comunas. Hay que considerar que Iquique y Alto Hospicio tienen dependencias fuertes y que se deben considerar las dos comu-

nas como una única entidad territorial", dijo.

Vecchio cuestionó que el plan no ha considerado las actividades económicas que se irán retomando en cada etapa, lo que influye directamente en materia de empleo y transporte, afectando así a comunas urbanas conectadas como son Iquique y Alto Hospicio. Para esto propuso iniciar las actividades de forma escalonada y a distintas horas, para que la gente no deba moverse en los mismos horarios y así evitar aglomeraciones.

"Esa medida es necesaria para que, cuando se reactiven algunas actividades, el número de personas circulando siga siendo más bajo que un momento normal. El número de personas en micros o colectivos también debiera ser menos", enfatizó.

## MEJORAR INDICADORES

En relación a cuándo se iniciaría el proceso de desconfinamiento gradual, el seremi de Salud, Manuel Fernández, afirmó que en la región "nos encontramos más cerca de lo que estábamos hace unos meses, dado que en las últimas semanas ha ido disminuyendo el número de casos positivos, así como los casos activos y el porcentaje de positividad".

No obstante, reconoció que a nivel central el Minsal ha planteado su preocupación por la región, donde solo se ha resaltado un logro en la baja positividad, pero no así en los otros parámetros. A eso agregó que en Tarapacá se avanzará a nivel regional y no por comunas.

Fernández dijo que "debemos mejorar algu-

**54**

nuevos casos reportó ayer la región de Tarapacá, con un acumulado de 7.820 contagios.

**144**

fallecidos por COVID-19 mantenía la región hasta este martes. Hay 31 pacientes en UCI.

nos indicadores para alcanzar la etapa de transición y eso solo lo podremos lograr con un fuerte compromiso de la comunidad, extremando las medidas preventivas y el cumplimiento de la cuarentena".